
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Viernes 24  de Abril de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR.  Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR) 
 

 

 

POLÍTICA 
Cabeza. Los diputados que ya son candidatos a algún puesto por sus respectivos partidos, podrán seguir 
cobrando en la Legislatura si así lo deciden, explicó el presidente de la mesa directiva de la LV Legislatura del 
Estado, Ricardo Martínez Rojas, luego de informar que hasta el momento, la única licencia que se tiene en 
análisis es la del diputado Roberto Carlos Cabrera. (EL) 
 
Recuperar la confianza en los legisladores, es el reto de los candidatos a diputados locales por el PAN, 
manifestaron los seis candidatos, luego de recibir su validación de resultados de manos el dirigente municipal 
del partido en Querétaro, Ismael Becerra González. (EL) 
 
Cabeza. A 2 años de la aprobación de la ley que despenaliza el aborto en la ciudad de México, la comisión de 
la familia del Congreso local, dice que buscará que se apruebe la iniciativa que legislará a favor de la vida en la 
entidad. (MR) 
 
La Comisión de Hacienda de la LV Legislatura del Estado analiza convenios entre los municipios de Cadereyta 
y Ezequiel Montes, con la Secretaría de hacienda y Crédito Público, con lo que podría condonar adeudos de 
estas demarcaciones con respecto al Impuesto sobre la Renta (ISR), explicó su presidente, Ricardo Martínez 
Rojas Rustrián. (EL) 
 
Cabeza. Durante la comisión de hacienda del Congreso local se presentó la propuesta del ejecutivo para 
desincorporar 24 hectáreas de la zona de Menchaca que se utilizarán en la construcción de vivienda popular. 
(MR) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan sobre la influenza que se presenta en el Distrito Federal, que 
mucha gente de Querétaro va para allá, por lo que debemos tomar precauciones, cuidarse, no automedicarse y 
acudir al médico…Cambió el sentido de circulación de la calle de Pasteur entre 16 de septiembre y 5 de mayo, 
por las obras del cableado subterráneo, por estas obras del cableado en el centro hay varias calles cerradas, es 
mejor no entrar en coche al centro. (MR) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Este jueves inició la aplicación de la prueba Enlace a 158 mil 513 alumnos de tercero a sexto de primaria, en 
tanto que el lunes y martes de la próxima semana se aplicará a 102 mil 403 estudiantes de secundaria, informó 
la directora de evaluación de la política educativa de la USEBEQ, Pilar Tovar. (MR) 
 
Sólo 3 de los 18 municipios del Estado cuentan con alguna librería, informó Javier García Muñoz, Presidente 
de la Asociación de libreros de Querétaro, quien dijo que es de suma importancia fomentar la lectura en todos 
los rincones del país. (EL) 
 
Cabeza. En Querétaro existe una librería por cada 38 mil habitantes, asegura Javier García Muñoz, presidente 
de la Asociación de libreros en la entidad, en el marco del día internacional del libro y del derecho de autor. 
(MR) 
 
Cabeza. Sondeo. La ciudadanía coincidió en que no leen por falta de tiempo, pese a que la entidad es el primer 
lugar a nivel nacional en atención a los libros. (MR) 
 
Cabeza. Con la intensión de que los jóvenes tengan herramientas para ser más competitivos, se realizó el 
segundo congreso de mercadotecnia en el Tecnológico de Monterrey campus Querétaro, denominado Will 
Marketing. Los propios jóvenes estudiantes de mercadotecnia se resisten a dejar las tradiciones, reconoce el 
vicepresidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Empresas de Comunicación de Marketing, Sergio 
Armando López. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Pedirán que no se permita la apertura de nuevas salas de juego de azar tipo casino. Por cada hombre existen 4 
mujeres con ludotopía, es decir, tienen adicción al juego, informa el coordinador de la comisión estatal contra 
las adicciones, Jaime Ponce Alcocer, quien dijo que en muchos casos este problema se presenta porque 
pretenden evadir la realidad. (MR) 
 
Cabeza. En 2 meses y medio podría realizarse la adquisición del equipo para instalar el sistema de prepago del 
pasaje de transporte público, lo que beneficiará al 64% de la población, informó el director de transporte de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, Mauricio Cobo Urquiza. (MR) 
 
Cabeza. Cada compañía de telefonía móvil deberá otorgar las facilidades para el registro de celulares, apuntó 
el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes zona centro, Juan Antonio Ruiz Menier, quien 
destacó que esta es una buena medida para combatir la delincuencia. (MR) 
 
Cabeza. En lo que va del año la delegación de la comisión nacional para el desarrollo de los pueblos indígenas, 
ha invertido ya un 35% del presupuesto que tienen asignado en 25 obras de infraestructura básica. (MR) 
 
Cabeza. Sobre los sistemas captadores de agua que se construirán, la dependencia destacó que se tiene 
proyectada la construcción de 300, en las comunidades indígenas de Amealco, de los cuales 150 se ejecutarán 
en el presente año. (MR) 
 
Señala el titular de la dirección de gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Gerardo 
Quirarte, que diariamente circulan por el área metropolitana cerca de 200 vehículos que transportan sustancias 
químicas, con rutas establecidas, principalmente para el abasto de los parques industriales, quienes requieren 
de ellas para sus procesos de enfriamiento, calentamiento, entre otros. (MR) 
 
Entrevista. Lucía Domínguez, Presidenta de las Damas voluntarias Vicentinas y Lupita Medina, integrante de 
la asociación, señalan que pertenecen a una asociación internacional de caridades que trabaja en 52 países. 
Atienden el Hospital general, el tutelar de menores. Tienen un terapista de rehabilitación física, psicólogo 
humanista, psicóloga biomagnética (con imanes), servicio médico familiar y odontología, a un precio de 60 
pesos, pero de acuerdo a las posibilidades de la gente. Son mujeres concientes de que no pueden permanece 
ajenas a la pobreza. Están en Cuauhtémoc número 5, zona centro. Tienen una alianza con ICATEQ, y ofrecen 
diversos cursos, como computación, inglés y costura.  
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Reporte. Ya quedó concluida la obra del acceso a la Secretaría de Seguridad Ciudadana que se encuentra en 
Pie de la Cuesta y Bernardo Quintana, ya se pueden utilizar los nuevos accesos. (MR) 
 
Francisco Garrido entregó obras en la cabecera municipal de Jalpan. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Hasta este momento el relleno sanitario de Querétaro tiene almacenadas casi 3 mil millones de toneladas y se 
encuentra al 75% de su capacidad, por lo que ya se está buscando en algún lugar para garantizar otros 15 años 
en un relleno nuevo, cercano al actual, en Mompaní, aseguró el Secretario de servicios públicos municipales, 
Juan Alberto González Arce. (EL) 
 
Cabeza. Tras mencionar que el actual relleno sanitario se encuentra al 75% de su capacidad, la Secretaría de 
servicios públicos municipales, indicó que buscan un predio para la edificación de otro relleno más que 
responda a las necesidades de crecimiento poblacional. (MR) 
 
Se puso en marcha el programa Todos por nuestra seguridad en el que se conminará a los conductores de 
vehículos a que usen el cinturón de seguridad. Esta semana estarán en Juriquillla, anunció el titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública municipal, Armando Sánchez Estrada. (EL) 
 
Cabeza. Este jueves arrancó por cuarta ocasión el programa Todo por nuestra seguridad, ahora en Juriquilla. 
En esta zona trabajarán 20 promotores y 20 cadetes. (MR) 
 
Pese a que se acerca la temporada de lluvias, hay drenes en los que la gente sigue tirando basura en forma 
totalmente inconciente, como en el caso de Santa María Magdalena. (EL) 
 
Después de la segunda evaluación policíaca en el Estado, donde El Marqués recibió el segundo lugar, fueron 
entregadas ocho unidades de transporte y 33 chalecos blindados a los elementos de seguridad pública y que 
para el titular de esa secretaría Arturo Reséndiz Urzais, estos recursos vienen a reforzar el trabajo que se ha 
realizado en seguridad, donde aproximadamente el 90% del municipio está cubierto con buenas carreteras y 
comunicaciones. (EL) 
 
Entrevista. Enrique Vega Carriles invita a la feria de nuestro origen, la feria de El Marqués, que se realizaba 
tradicionalmente en los últimos días de abril y ahora inicia hoy y concluye el domingo 3 de mayo. El 28 de abril 
es gratuito para los adultos mayores, el 29 para discapacitados y el 30 de abril para los niños. Habrá un 
operativo de seguridad muy fuerte para garantizar a los visitantes que no habrá ningún incidente y que la 
vialidad será adecuada. Esperan entre 75 y 80 mil visitantes para este año. Destaca que El Marqués está 
creciendo a pasos agigantados, por lo que debe planearse muy bien el crecimiento y el desarrollo urbano 
conurbado con Querétaro. Esto implica también mucha coordinación en materia de seguridad, aspecto en el 
que se obtuvo el segundo lugar en la evaluación estatal y los hizo acreedores a recibir vehículos y armamento.  
Dice que han trabajo mucho en conjunto con Gobierno del Estado. (EL) 
 
Cabeza. El edil de El Marqués Enrique Vega Carriles hizo entrega de las cuatrimotos y camionetas que ganó 
el municipio, a través del concurso de evaluación policial promovido por la Secretaría de Seguridad Ciudadana. 
(MR) 
 
Cabeza. A través del programa de tilicheo en el municipio de El Marqués, se ha recolectado de 10 a 24 
toneladas de desechos en cada una de las 9 comunidades que han visitado. El esquema abarca 24 localidades. 
(MR) 
 
Cabeza. En Corregidora inició el curso para los 49 aspirantes a ser elementos de la Secretaría de seguridad 
pública y tránsito municipal. Actualmente la plantilla es de 260 y se busca conformar una policía más confiable y 
mejor preparada, dicen las autoridades. (MR) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
El ISSSTE ha aplicado poco más de 2 mil 110 vacunas anti influenza en toda la entidad, principalmente en 
niños y adultos mayores. De acuerdo a Juan Carlos David Aguilar Medina, encargado de medicina 
preventiva, epidemiología y estadística del ISSSTE, la campaña inició el pasado 18 de marzo. Señaló que en 
Querétaro no se ha registrado un solo caso de influenza. (MR) 
 
En Querétaro ya no hay vacunas en contra de la influenza, dijo la subdirectora de epidemiología de la 
Secretaría de Salud, Martina Pérez Rendón, tras mencionar que durante el 2009, se han registrado 8 
probables casos, los cuales están siendo analizados. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. El pago a los beneficiarios del programa de apoyo al empleo de los meses de marzo y abril iniciará el 
próximo lunes, señaló el secretario de planeación y finanzas Manuel Alcocer Gamba, quien dijo que los 
recursos involucrados son 45 mdp. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La tardía reacción de los empleados de las sucursales de BANSEFI, fue parte importante para que las 
autoridades no pudieran dar con él o los responsables, pues en ambos casos los elementos han acudido en 
menos de un minuto, pero después de más de 15 minutos de haber cometido el atraco, señaló Armando 
Sánchez Estrada, secretario de seguridad pública municipal de Querétaro. (EL) 
 
BANSEFI no contaba con las medidas de seguridad en sus establecimientos, señala el titular de la Secretaría 
de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada, tras mencionar que recibieron el reporte tardío del 
asalto que se registró. (MR) 


